



にしすげ



学校教育目標「かしこく 心豊かで たくましく 自分で考えて行動する子 共に生きる子」

学校HPアドレス <https://kawasaki-edu.jp/2/409nisisuge/>

2024.8.30

台風襲来の夏をふりかえって、今を考える

校長 小林 勝弘

今週から、夏休み明けの授業が再開されました。8月26日(月)朝、西門で、子どもたちの顔を見るたびに、日常の学校生活が戻ってきたのだなとしみじみと実感しました。この夏休み、宮崎での大地震やそれに伴う南海トラフ地震臨時情報、台風7号や10号の襲来等、自然災害に翻弄された皆様も多かったことでしょう。今月中旬、台風7号襲来時は、本校も避難所となり、私も用務員と一緒に学校に待機し、非常時に備えました。避難された方は一人もいませんでしたが、ふと5年前の台風15号、19号襲来のことを思い出しました。

5年前の2019年10月12日(土)から13日(日)にかけて、台風19号が関東地方を通過しました。私は、多摩区にある前任校にいたのですが、前期末の12日(土)10時から避難所が開設されました。その前の台風15号の時には4名の方が避難されましたが、台風19号の時には、177名の方が避難されました。ちなみにこの数は決して多いわけではなく、区内の小学校では、2000名近くに避難者が上った学校もありました。当時私も、校庭から職員室に雨水が浸水し、必死に雑巾などで防いでいたのを思い出します。

このような台風時の避難所は、原則として区役所の職員が運営を担当し、学校職員が補佐することになっています。当時、学校には問い合わせの電話が殺到し、「避難所にはまだ入れるのか」「避難所には何かがあるのか」「避難所にペットを連れていきたいのだが」「目の前の〇〇川は氾濫しないのか」…。心配が多岐に渡っていました。

その際、気になったのが、一部避難所についての誤情報が流れていたことです。非常時は、様々な情報が錯綜するのは仕方ありません。誰もが心配だし、不安になってしまうものです。その時に匿名の誰かが言った情報を「〇〇らしいよ」という伝聞とはいえ、確証もなしに流してしまう。そしてさらなる混乱を招く。まあ、よくある話かもしれません。

飛躍しますが、この夏のパリオリンピックの際にも、選手を誹謗中傷するような匿名のSNS等への書き込みが大きな話題となりました。自分が気に入らないと、対象者を攻撃する風潮は、ネット社会の負の部分だと思います。そして、誹謗中傷等の書き込みはしないもののその書き込みを見て、同調したり、スッキリしたりするのも、現在の「あるある」だと思います。こんな偉そうに話している私自身も、どっぷりとその文化に浸かっているのも事実です。書き込みはしませんが…。

さて、社会状況関係なく、自然災害は訪れます。非常時には、学校からも様々な情報が発信されるでしょう。時には、情報元も混乱しているかもしれません。大人はもちろん、子どもたちにも情報をどうとらえていくのか、日頃からしっかりと学習で培っていかねばならないと思います。本校では、毎年必ず情報モラル教育を行っていますが、発達段階に応じて、情報への向き合い方もしっかりと考えていきたいと思っています。

かなり話が脱線してしまいました。今年度、4年生が総合的な学習の時間等を使って、「防災」を学習しています。昨今のテレビや新聞などの報道では、台風の進路や被害予測等について、以前よりかなり詳細に国民に向けて発信されるようになりました。この夏の台風で、子どもたちもより切実な問題として、「防災」について考える機会になったのではないのでしょうか。ぜひ、ご家庭や地域でも、一歩踏み込んだ「防災」について考えてみてはいかがでしょうか。

サポート級より ☆6日(金)の授業参観は、小集団学習の体育を教室で行います。ぜひご来校ください。

☆8月の誕生日会については子供たちと話し合い内容を決めていきます。調理等になった場合は連絡帳にてお知らせいたします。

☆9月後半からは個人面談がありますのでよろしくお祈りいたします。

| 日 | 曜 | 9月の予定 ㊟…水曜時程 生活目標「読書や音楽に親しもう」 | 学習 短時間 | 各学年の授業時数予定 | | | | | | |
|----|---|----------------------------------|-----------|------------|----|----|----|----|----|---|
| | | | | 1年 | 2年 | 3年 | 4年 | 5年 | 6年 | |
| 1 | 日 | | | | | | | | | |
| 2 | 月 | 授業参観456年 12年歌唱指導 | | 4 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 3 | 火 | 朝会 委員会活動⑤(卒アル撮影) | ○ | 5 | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | |
| 4 | 水 | 5年日産工場見学 | | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | |
| 5 | 木 | 朝読書(図書ボ) 授業参観123年 | ○ | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | |
| 6 | 金 | サポート授業参観 ALT 巡回カウンセラー 6年鎌倉見学 | | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | |
| 7 | 土 | | | | | | | | | |
| 8 | 日 | | | | | | | | | |
| 9 | 月 | 水泳指導(低高) 徴収金振替日 | | 4 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 10 | 火 | ㊟ 12:45 頃下校 | | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 | 4 |
| 11 | 水 | | | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 12 | 木 | 朝読書 水泳指導(高中) 56年メディアリテラシー教室 | ○ | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 13 | 金 | 教育相談日 ALT 代表委員会 | | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 14 | 土 | | | | | | | | | |
| 15 | 日 | | | | | | | | | |
| 16 | 月 | 敬老の日 | | | | | | | | |
| 17 | 火 | にし活 たてわり② クラブ活動⑥(卒アル撮影) | ○ | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 18 | 水 | | | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 19 | 木 | 朝読書(先生読み聞かせ) 代表委員会 6年卒アル撮影 | ○ | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 20 | 金 | ㊟ ALT | | 5 | 5 | 5 | 6 | 6 | 6 | 6 |
| 21 | 土 | | | | | | | | | |
| 22 | 日 | 秋分の日 | | | | | | | | |
| 23 | 月 | 振替休日 | | | | | | | | |
| 24 | 火 | ㊟ 13:40 下校 | | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 25 | 水 | ㊟ 13:40 下校 2年いのちの教室 巡回カウンセラー-AM | | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 26 | 木 | ㊟ 13:40 下校 4年防災教育 6年発育測定・保健指導 | | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 27 | 金 | ㊟ 13:40 下校 ALT | | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| 28 | 土 | 多摩区子ども見守りの日 | | | | | | | | |
| 29 | 日 | 西菅読書に親しむ日 | | | | | | | | |
| 30 | 月 | ㊟ ALT 個人面談(全員)① | | 4 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |

17日からの週の体育で、全学年、運動会の組(赤白)分けのための短距離走の計測や練習を行います。履き慣れた運動靴での登校をお願いします。

水曜時程について 9月10日は水曜時程の日が多くなっています。給食のある水曜時程の日の下校時間は、4時間の日が12:45、5校時が13:40、6校時が14:25となります。

10月の主な予定

- 1日(火) 朝会 委員会活動
- 2日(水) たね団子作り コミュニティ・スクール
- 3日(木) 水曜時程 13:40 下校 個人面談 4年発育測定
- 4日(金) 水曜時程 13:40 下校 個人面談 2年発育測定
- 7日(月) 水曜時程 13:40 下校 個人面談
- 8日(火) 水曜時程 13:40 下校 個人面談 5年発育測定
- 9日(水) 水曜時程 13:40 下校 個人面談 3年発育測定
- 10日(木) 代表委員会 56年歌唱指導 1年発育測定
- 11日(金) 前期終業式
- 15日(火) かわさき家庭と地域の日(秋季休業日)
- 16日(水) 後期始業式
- 26日(土) 運動会
- 28日(月) 振替休日
- 29日(火) 西菅読書に親しむ時間

授業参観のお知らせ

- 9月2日(月) 4・5・6年授業参観
- 9月5日(木) 1・2・3年授業参観
- 9月6日(金) サポート級授業参観
全クラス5校時(13:30~14:15)に行います。
詳細は7月に配付したお手紙をご確認ください。

体育館改修工事について

夏休み明けから、体育館の窓ガラス改修工事が始まっています。体育館の周りに足場や資材が置かれています。来校時にはお気を付けてください。また、ご家庭でも、工事現場の近くには今回に限らず、近寄らないようお子さんへご指導くださいますよう、お願いいたします。